



## 子どもの本専門店「メリーゴーランド」店主が来てくれました。

11月30日(木)1~3限目、常磐地区にある子どもの本専門店「メリーゴーランド」から、店主 増田 喜昭さんに来校いただき、『本は自分で選ぶのだ』というテーマで話をさせていただきました。最初に、コマまわしの特技を披露していただき、だるまさんゲーム(「だるまさんが」という言葉を頭につけたときだけ、その動作を行う)では、増田さんの指示に従って動作をし、間違う子どもも多くて、とても盛り上がっていました。

小学生の時期は「ゴールデン・エイジ」と呼ばれ、運動神経をはじめ、さまざまな力が伸びる時期だと言われています。本日の話の後では、普段活字を追わないような子までが自分で1冊の本を選び、真剣に読みふけっている姿があり、子どもたちは、さまざまな「出会い」を欲しているのだと改めて感じさせられました。増田さんからは、「想像力という言葉もありますが、創造力を働かせてほしい」「本を選ぶにもいろいろな方法がありますが、本を執筆している著者に注目して、その著者の本を読み進めることも一つの方法としてやってみてほしい」といった話がありました。

今年度は、「水沢子ども会」から児童用図書の寄贈をいただき、このような機会を設定することができました。子どもたちは普段の学校生活では見られないような姿を見せ、充実する時間となったようでした。誠にありがとうございました。



## 「性と生命の学習」をしました。(4年生)

11月27日(月)3限目に、4年生が「性と生命に関する学習」を行いました。思春期にさしかかっている子どもたちにとって、他の人とのより良い関係を築いていく上で、「自分や他人のプライベートゾーンを大切にすること」「仲良くなりたい人にふれたい気持ちがある時には、性的同意を取ること」が不可欠であることを学びました。ルールを守り、自分及び他の人の体と心を守れる人になってほしいと思います。

思春期に起こる体や心の変化についての話では、体の他に心にも「イライラする」「落ち込む」等の変化があると聞き、多くの子が「そういうときがある!」と振り返っていました。講師の方に「そういうときはどうするの?」と尋ねられ、子どもたちは「外で思いっきりあそぶ」「お家の人に話を聞いてもらう」「たくさん寝る」等、自分の感情をコントロールする意見を発していました。

今回の講師の方は、助産師という仕事をされており、授業の最後には、生まれたばかりの大きさの赤ちゃんの人形を、一人ひとり抱っこさせてもらいました。中には、「ちょっとこわいなあ」と言いながら、ぎこちなく抱っこをしている子もいました。どの子も赤ちゃんと目を合わせながら抱っこをすると、うれしそうな顔をしていました。



## 連絡表渡し・個別懇談(希望者)について

12月19日(火)、20日(水)、21日(木)の3日間を使って個別懇談(希望者)を行い、子どもたちに、2学期の連絡表(通知表)をお渡します(都合でお越しにならないご家庭は、22日(金)終業式の日直接子どもにお渡します)。

連絡表(通知表)には、子どもたちの学習の成績、学校での行動、生活の記録などが記されています。ぜひご覧いただき、子どもたちが現在の自分自身を見つめ、振り返り、引き続き3学期についても、前向きにがんばることができるような声かけを、よろしくをお願いします。

## 6年生を送る会 リハーサル公開について

下記の要領で、6年生を送る会のリハーサル公開を行います。今年度の6年生を送る会は、学年ごとの入場制限をせず、全校一斉行事として実施をします。保護者の皆様には、リハーサルを公開(27日(火)6送会当日は公開をしません)し、参観をしていただく予定です。お子様のいる学年だけではなく、リハーサル全体を通して参観いただくことを可能としていますので、ご都合をつけられ、お時間の許す限り参観いただければ幸いです。開催内容についての詳細は、3学期に入ってから連絡をさせていただきます。

6年生を送る会 リハーサル公開日 2月21日(水) 9:40~11:30 予定



(文責 北住 昌文)